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70% de licencias usadas para viajar 
provienen de la Salud Municipal 
Alcalde confirmó que funcionarios y funcionarias de la Disam son los que más presentaron documentos médicos 
para viajar al extranjero. Directora de Salud Municipal espera que se aplique el debido proceso en los sumarios. 

María José Collado Rojas 
mariajosecolladoGestrellaarica.l 

lalcalde de Arica, Or- 

E lando Vargas, confir- 
móqueel 70% de los 

casos asociados a las licen- 
cias médicas que posicio- 
naron a la municipalidad 

como la tercera institu- 
ción a nivel nacional con 

más uso de estos docu- 
mentos para viajar al ex- 
tranjero, provienen de la 
Dirección de Salud Muni- 

cipal (Disam). 
“En este servicio hay 

enfermeras, médicos, téc- 
nicos de enfermería, kine- 
siólogos que están involu- 
cradosen este gran proble- 
ma, cuestión que nos da 
vergúenza. Sabemos que 
tendremos que gastar re- 
cursos para suplir a estos 
profesionales. Pero desde 
el primer día que llegamos 
al municipio dijimos que 
íbamos a ser intransigen- 
tes con aquellos que quie- 
ran faltar a la moral, a la 
ética, y sobretodo aquellos 
que quieran robarle al mu- 
nicipio. Y aquí esto es cau- 
sa de delito, tiene conse- 

cuencias”, apuntó. 
Por su parte, la directo- 

ra de la Disam, Claudia Vi- 
llegas, sostuvo que son al- 
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rededor de 500 las licencias 
presentadas en el periodo 
2023-2024 y que fueron 
usadas por trabajadores y 
trabajadoras para salir del 
país. “Entendemos que se 
va a formalizar una comi- 
sión investigadora confor- 
mada por abogados y que 
se generará un procedi- 
miento estandarizado para 
analizar caso a Caso, a pro- 
pósito de la investigación o 
sumario administrativo. 
En ese sentido, hablamos 
con el alcalde para colabo- 

rarcon esta investigación”. 

La directora mencionó que 
es importante asegurar el 
debido proceso y que los 
criterios sean aplicables in- 
dependientes de la catego- 

ría del funcionario. “Por 
ejemplo, los médicos en 
nuestra comuna son un es- 
tamento que falta, enton- 
ces, que esta no sea larazón 
para poder bajar a lo mejor 
la penalización. Aquí, el 
análisis tiene que seren vir- 

tud delas faltas quese pue- 
dan corroborar, e indepen- 
dientemente del estamen- 

to, tiene que operar de la 
forma más neutral y objeti- 
va posible. Eso es lo que va- 

mos a solicitar”. 
Agregó que el alcalde 

está evaluando la realiza- 
ción desumarios adminis- 

trativos, sin embargo, la 
Disam en el mismo perio- 
do de las faltas detectadas 
porla Contraloría, entregó 
26 denuncias a la Comi- 
sión de Medicina Preventi- 

va e Invalidez (Compin) 

porincumplimiento dere- 
poso laboral. 

“Cuando vamos al do- 
micilio de un funcionario 
para ofrecer nuestra ayu- 

da, es porque puede que 

exista una condición de sa- 
lud que requiera un apo- 
yo, muchos aceptan este 
acompañamiento, pero 
también han habido casos 

en que el funcionario no 
ha estado en su casa y esos 
datos los hemos trazasado 
y denunciado a Compin”. 

Para el concejal Max 
Schauer, el uso de licencias 
médicas por parte de fun- 
cionarios para viajar al ex- 
tranjero es un asunto gra- 
ve. “Lo que se tiene que ha- 
cer es realizar los suma- 
rios administrativos te- 
niendo los nombres de ca- 
da uno de los funcionarios 

y conocer efectivamente 
cuáles son las distintas 
realidades, Y ahí hay que 
ser fuerte y claro, la desti- 
tución es lo menos que po- 
demos pedir”. Agregó que 
desde el concejo municipal 
apoyarán ala autoridad co- 
munal a llevar adelante los 
sumarios, y si corresponde, 
presentar los casos a la jus- 
ticia. 

Por otro lado, Daniel 

Manríquez comentó que si 
bien el alcalde de Arica tie- 

ne el poder sancionatorio 
como autoridad comunal, 
como concejal también se 
hará parte de las medidas 
que correpondan. “Además 

este tema se da en una lógi- 
ca de que el municipio 
cuenta con un exceso de 
funcionarios, entonces tam- 

poco creo queexista flexibi- 
lidad en esto. Se trata de un 

fraude al fisco y tiene desti- 
tucióninmediata”. 

  

 MUNICPAUDAD: 

LA ENTREGASE REALIZÓ EN EL CONCEJO MUNICIPAL.   
Entregan láminas educativas en braille 
para la Oficina de la Discapacidad 

Un importante avance 
en materia de inclusión se 
concretó en el Concejo Mu- 
nicipal gracias a la dona- 
ción de 200 láminas escri- 

tas en braille, entregadas 
por Crisolvi a través de la 
Corporación del Adulto 
Mayor. Este material fue re- 
cibido por la Municipalidad 

de Arica y será destinado a 
la Oficina Municipal de la 

Discapacidad (Omudis) de- 
pendiente dela Dirección 

de Desarrollo Comunitario 

(Dideco), dondesepondráa 
disposición de la comuni- 

dad con discapacidad vi- 
sual. 

Las láminas contienen 
información de cultura ge- 
neral y están diseñadas es- 
pecialmente para personas 
ciegas, promoviendo así el 
acceso igualitario al conoci- 
miento. Esta iniciativa for- 
'ma parte de una serie de es- 
fuerzos orientados a brin- 

dar más y mejores herra- 
mientas inclusivas para la 
población con capacidades 

diferentes. 
Desde la municipalidad 

destacaron el gesto como 

una muestra del compro- 
miso social con la equidad 
yla integración, valorando 
especialmente la colabora- 
ción entre entidades como 
Crisolvi y la Corporación 
del Adulto Mayor. La entre- 
ga de este material fortale- 

ceeltrabajo de Omudis y se 
enmarca en las políticas 
municipales de fomento a 
la inclusión. 

“Estoy muy contenta de 
que se haya podido lograr 
esta donación para la Ofici- 
na de Discapacidad, ya que 
se transforma en un logro 
paralas personas con disca- 
pacidad visual”, indicó Su- 
san Vega, concejala y presi- 
denta de la Comisión Disca- 
pacidad del concejo.
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